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如何看所謂「低得票」
梁振英在1200張選委選票中共取得689張

選票，佔整體得票率約6成。在其他國家及

地區競爭激烈的選舉中，一般當選人的得票

率都只有50%多一點，近6成的得票率屬於

相當高的比例。例如，今屆台灣大選，馬英

九的得票率只有51.5%。

社會上有意見認為梁振英得票低於上屆曾

蔭權及第一屆董建華的得票，因此認定梁振

英是低得票。這種說法也值得商榷。在上屆

特首選舉中，由代表建制派的曾蔭權與代表

反對派的梁家傑角逐。最終在800張選委票

中，曾蔭權共取得649張選票，佔84.07%；

而梁家傑則取得15.93%，曾蔭權以大比數勝

出。但要看到的是，在上屆特首選舉中，建

制派只推出曾蔭權一人與反對派代表梁家傑

競逐，在建制派票源集中之下，曾蔭權以超

過8成得票擊敗對手是合理的。然而，這次

選舉中建制派卻同時派出兩名候選人，兩人

實力也是旗鼓相當，另一名建制派候選人唐

英年都有不少支持者。在雙方激烈競爭之

下，建制派票源肯定被分薄，要求梁振英得

票率與曾蔭權等量齊觀，是不公道的。在第

一屆特首選舉中，三名候選人包括董建華、

楊鐵樑、吳光正同屬建制派，選舉中並沒有

反對派的攪局，競爭的激烈程度也大為不

及，不能簡單作比較。正是由於這次選舉有

兩名具實力的建制派候選人角逐，在唐英年

有不少選委支持下，梁振英的得票及得票率

不但不低，更可說是比較理想。

如何看所謂「低民望」
外界指梁振英民望不高，主要依據是其民

望在最後一段時間有回落。然而，看民望不

能只看一時，更要作整體性觀察。參考港大

民意研究計劃由2010年8月開始進行的特首

候選人民調來看，梁振英的民望由最開始時

的10.7%逐步攀升，在2012年2月份時更高達

53.7%，而在之前一段較長時間內民望更高

逾5成，及後因為選戰進入白熱化階段，加

上各種抹黑報道此起彼落，令其民望在高位

回落，這種情況在各地選舉都會出現，加上

過去特首選舉較少黑材料出現，市民可能對

此感到不習慣以至煩厭，因而影響了候選人

的民望。

事實上，就是馬英九當選時的民望也不過

是30%左右。梁振英的民望不但一直是三名

候選人中最高，而且穩步上升，基礎極為穩

健，足顯有穩固的民意支持。更重要的是，

看一名候選人的民望不能只看市民支持哪

個，還要看市民願意接受哪個。某程度上接

受比率比起支持比率更加重要。參考外國經

驗，不少政治人物的民望都持續偏低，如美

國前總統小布什徘徊在30%-40%左右，日本

的首相的支持度長期處於20%-30%的低位也

不鮮見，但並沒有倒台風險，原因是市民接

受比率仍高，但假如當市民不接受率急升，

政府便很難繼續施政。根據中文大學和香港

大學在特首選舉最後一次民調顯示，梁振英

勝出有六成會接受，是相當高的水平，反映

大部分市民接受梁振英當選。

《蘋果日報》引用鍾庭耀在特首選舉舉行

的「全民投票」結果，來證明梁振英民望較

低。然而，不少學者及輿論已批評「全民投

票」的系統計劃不科學不嚴謹，缺乏民調的

隨機性和抽樣性，充其量只能反映特定市民

對特首選舉的看法，而不能視作主流的取

向，加上「全民投票」被指在系統設計上有

推高投白票之嫌，公信力令人懷疑，而反對

派不斷引述「全民投票」的結果，是故意利

用不準確的資料誤導市民，行為極不負責。

如何看所謂「低公信力」
對於指梁振英公信力低的質疑，主要是來

自在選舉期間出現的種種負面新聞。不過，

任何選舉都不可能避免出現各式各樣的醜

聞，有的以訛傳訛、有的憑空捏造、有的捕

風捉影，大部分在選

舉後都會消失無蹤。就

如選舉制度行之多年的美

國，幾乎每屆總統或參眾兩院選舉，都是充

斥 大量的醜聞及黑材料。在2008年的美國

總統大選中，麥凱恩陣營指責奧巴馬和一名

激進分子有交情，指責奧巴馬與恐怖分子有

聯繫，奧巴馬陣營則翻出麥凱恩多年前捲入

金融醜聞的舊賬，等等。但這些「醜聞」在

選舉之後都會立刻消失，社會對於在競選期

間出現的一些「醜聞」不必過分認真，更不

必因一些負面新聞而質疑當選人的公信力。

梁振英的當選，是嚴格按照《基本法》及

選舉條例的規定，在公平公開公正的環境下

由1200名選委投票選出來，梁振英依法成為

新一任特首，制度上已經賦予其充足的合法

性和公信力。

綜上所述，外界對於梁振英低得票、低民

望的質疑，經不起事實推敲，與其他地方的

選舉相比，梁振英的得票率及民望更處於一

個較高的水平，其當選也體現了主流民意的

支持。試問有高的得票及民望，怎可能沒有

高的認受性？相反，梁振英有較高民望，有

較高得票率，有足夠公信力，是名副其實的

「三有」特首，所謂梁振英低認受性的言論

可以休矣。

特首選舉塵埃落定，梁振英以689票當選新任特首。有人指梁振英是低得

票、低民望、低公信力的「三低」特首。然而，社會不應簡單以數字看

「三低」現象。梁振英得票較上兩屆當選人低，原因是今屆選舉兩名建制派

候選人實力旗鼓相當，競爭愈激烈，當選人得票自然愈少，這是正常現

象。同時，看待民望也要以一段時間內的民望起伏分析。儘管如此，梁振

英在選舉中仍取得逾六成的得票及維持四成的民望，而且市民接受梁振英

當選特首的比率高逾六成，環顧其他地區的選舉當選人，其成績絕不遜

色，更可以說是「有較高得票率、有民望、有公信力」的「三有」特首，

所謂「三低論」不過是反對派故意貶損新任特首的伎倆。

「三低」不合情理「三有」名副其實 卓 偉
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財爺話經濟有暗湧
換屆交接期易出事
特區政府將於今年7．1換屆，財政司

司長曾俊華表示，現屆政府已為下屆政

府做好充足財政儲備，確保良好施政，

同時必須警惕交接期間有人打擊香港金

融體系，從中取利。政府必須作好準

備，應付突如其來的衝擊。他同時提醒港人

注意今年的經濟暗湧，包括失業率回升及資

產泡沬等，不能掉以輕心，但香港健康的財

政狀況得天獨厚，呼籲港人珍惜得來不易的

穩定經濟環境。

曾俊華昨日在立法會就2012年財政預算案
進行二讀辯論時表示，在草擬今年的財

政預算案時，外圍環境極不明朗，不過本屆政
府一直致力維護審慎理財的原則，同時務實回
應社會各方訴求。他預計2012年3月底的財政
儲備約6,600多億元，相當於政府22個月開
支，到2017年3月底，預計儲備會輕微上升至
6,700多億元。

小心有人突襲套利
曾俊華續稱，幾個月後的今天，包括歐美在

內的環球經濟形勢仍然陰晴不定，政府更要時
刻警惕本港經濟在今年的下行風險。特區政府
尚有3個月便換屆，政府更要特別小心提防有
人利用政府交替期間，打擊香港金融系統，從
中取利。政府現屆公共財政仍然穩健，下屆政
府將有充足財政儲備，確保良好施政，以備不

時之需。
他指，相對於一些經濟體因財政紀律鬆散而

造成的經濟危機，香港的確得天獨厚，但是港
人同時亦要居安思危。曾俊華指出，維持簡單
低稅政策，堅守財政紀律，不但惠及個人和企
業，更為社會帶來經濟活力，原則應堅守，持
續鞏固公共財政，避免市民承受過重稅務負
擔，影響下一代。
曾俊華並說，今年預算案中推出接近800億

元的措施，對2012年全年經濟的提振作用約
1.5%。只要外圍形勢沒有巨大逆轉，相信今年
本港經濟有1%至3%實質增長。至於備受關注
的通脹惡化問題，本地通脹在去年後期已漸趨
穩定，預計通脹會在今年內逐步緩和，下半年
尤為明顯，今年全年的平均基本通脹率約為
4%。
曾俊華又分析指香港經濟未來可能面對的暗

湧。他說，最新的失業率已掉頭回升至3.4%，
預計失業率在未來數月會有上升的壓力。

息低注意樓市過熱
在持續低息的環境下，曾俊華擔心樓市亢奮

的情緒可能再現，一旦市況逆轉，將會影響個
人、家庭，以及整體經濟，資產泡沫的風險不
能掉以輕心。金管局會繼續密切留意按揭市場
的情況，並因應最新發展採取適當的監管措
施，維持銀行體系的穩健。政府亦會持續供應
土地，滿足房屋用地需求，在未來一年，適時
主動賣地。
曾俊華又稱整體來說，儘管本地消費環節的

表現至今仍然相當強勁，但受到外貿表現拖
累，本港經濟在今年第一季無可避免進一步顯
著放緩，甚至可能出現按年負增長。2012年對
香港經濟來說會比較困難。
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立選一人兩票擬分顏色
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）因應

政改方案中2012年立法會選舉新增10席
的模式，選舉管理委員會就今年立法會
選舉指引建議諮詢公眾，包括以不同顏
色選票方便選民確認一人兩票，以及容
許以「超連結」申報即時互動的互聯網
選舉廣告，但未有就種票事件修訂選民
登記方法。
今年立法會選舉定於9月9日舉行，選

管會昨日公布立法會選舉活動建議指引
作公眾諮詢。建議指引的其中一項主要
修訂，是因應已通過的政改方案，更新
各地方選區和功能界別的議席數目，即
選出共70名議員，地方選區及功能界別
各有35個議席。其中，港島地方選區為
7席、九龍東及九龍西各5席、新界東及
新界西各9席。另外功能組別新增區議
會（第二）界別，會選出5名立法會議
員，每席選舉開支限額為600萬元。

馮驊：方便投票唔易錯
因應一人兩票的情況，選民在今年立

法會選舉中將建議以不同尺寸和顏色的
選票投票，馮驊強調這可方便選民和職
員識別選民的選票，投到適當的票箱，
不擔心引起投票混亂，選票即使錯放亦

會在分流時放回適當票箱內。
另外，選管會至今收到80宗有關特首

選舉的投訴，高於上屆特首選舉的30
宗，馮驊表示，投訴主要針對拉票活動
及虛假陳述等違反選舉條例的行為，並
相信投訴增加與選舉競爭文化有關，選
管會正跟進大部分個案，但強調不會單
以傳聞主動調查，也不會干預政治性拉
票活動，以免外間誤會當局選擇性介
入。不過，如有人感到受武力或利益脅
逼利誘投票，可向選管會投訴。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首選戰
圓滿謝幕，社會各界合作馬上開始。民建聯
主席譚耀宗正聯繫建制派立法會議員「飯
局」，並研究邀約候任行政長官梁振英出
席，增進互動交流，又指民建聯願意按政府
需要推薦黨友出任政府職位，但他無意加入
新班子，會把機會留給「後生仔女」。
譚耀宗昨日在接受電台訪問時表示，建

制派議員過往大約每月會有一次飯局，暢
談近期工作，亦不時邀約政府官員參與。
但近期各界忙於特首選戰，飯局在過年後
尚未恢復，故他正計劃聯繫各議員商議合
適時間，並研究會否邀約梁振英出席，增
進彼此交流。由於沒有特定問題要即時解
決，以飯局形式亦可以輕鬆一點，「邊食
邊傾」。
外界關注梁振英的新班子人選，譚耀宗坦

言，現行的問責團隊有工作經驗，倘能留下
來為新政府工作會是好事，但各人情況不
同，應由梁振英考量；又指新增副司長職位
及分拆政策局，可以令安排更容易。
他又強調，民建聯一向積極培訓政治人

才，如政府有需要，民建聯願意推薦黨員出
任政府職位，但假如他獲邀也無意加入特區
政府，認為自己維持立法會工作較適合。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就近
日有傳媒報道指中聯辦研究部部長曹
二寶「升任」綜合工作部部長一事，
中聯辦宣傳文體部昨日接受香港文匯
報記者查詢時表示，綜合工作部是中

聯辦研究部在與內地聯繫兩地合作事
宜時使用的名稱，很早就已經存在。
中聯辦近期未增設新的機構。曹二寶
先生仍是研究部部長。

昨晚候任特首梁振英當選
後首次出席社團活動，與梁
振英同場的另一焦點人物是
「疑似下屆行會召集人」、全
國 人 大 代 表 陳 智 思
（Bernard）。Bernard坦言，CY
未與他聯絡，又建議CY可以

在現有管治班子增加金融方面人
才，並相信很多人都願意幫助梁
振英執政。「現屆政府班底整體
來說都很勁，有很多勁人，CY可
以在原有班子中找人。」

未見過CY拍 鬧人
Bernard和CY曾在嶺南大學校董

會合作9年之久，對於CY拍 罵
人的傳聞，Bernard直言：「至少
我未試過。」又說這些傳聞反映
不少人並不了解CY。
Bernard又提到，他發起籌備的

行政長官候選人選委答問大會，
至今只收到10萬元捐款，他要包底
30萬元：「我預了要包底，但都沒
想過要包那麼多。」他又笑說，
很多人以為當晚的香港電台攝製
隊是用公帑，但其實花了他15萬
元。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

林瑞麟稱只想做好份工
香港文匯報訊（記者 鄭治祖、林曉

晴）候任特首梁振英表明首要任務是
手籌組管治班子，外界均關注現任

官員會否留任。政務司司長林瑞麟表
示，新一屆特區政府團隊是由候任行
政長官提名，中央委任，一切按照
《基本法》辦事是最為穩妥的。

林瑞麟昨日在立法會會議後被問到
倘獲候任特首邀請會否留任時表示，
明白外界關注個別主要官員去留問
題，但個人去留並不是他們目前最關
注的事務，而是按行政長官曾蔭權的
政治綱領及施政報告，做好任期內應
當完成的工作，包括以關愛基金拓展

對基層市民援助，控制「雙非」孕婦
問題等。
另外，保安局局長李少光被問到會

否留任至新一屆特區政府時表示，自
己的任期是直至本年6月30日，將會站
好最後的這一個崗位。

胡曉文做慣生意懶做官
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任

特首梁振英的組班問題，成為政壇新
熱話，坊間流傳的熱門人選不少與香
港專業及資深行政人員協會有關，包
括協會前會長胡曉明被指為文化局局
長大熱，副會長黃友嘉亦「入行」有
望。不過，當事人紛紛澄清，指他們
仍未獲邀請。

指阿寶要征英參政機會微
專資會各領導層昨日與傳媒午餐聚

會。與會的胡曉明被問及是否獲邀
「入閣」時即耍手擰頭，笑說自己從未

收過邀請，且自己早已表明只協助梁
振英「做競選工作」，如今選舉已經圓
滿結束，任務完成，就要「遊山玩水」
去也，又笑說自己慣於做「老闆」，即
使有人邀請亦無意做局長，「絕對不
會加入政府」。
就有傳聞指「亞洲車神」黃金寶有

望任體育政策專員，胡曉明亦代為澄
清指傳聞不確，因黃金寶還要代港出
征倫敦奧運，應不會成為「新班子」
一員。另一名專資會副會長周伯展同
樣表明未收過任何「官職邀請」，倘有
人邀請則會認真考慮。

何俊仁吹雞余若薇懶理
民主黨主席何俊仁在特首選戰

中撈盡「政治油水」，雖然最終僅
得遠較提名票為少的76票慘敗，
但仍擺出「反對派一哥」的姿
態，揚言期望組織反對派在下月
中與候任行政長官梁振英作「嚴
肅工作會議」。但自詡「藍血精英」

的公民黨對此嗤之以鼻，公民黨立法會
議員余若薇更大潑冷水稱，任何關於反
對派合作的建議，應先在飯盒會「傾通
傾透」，不應「隔空呼籲」。

余若薇昨日在接受電台訪問時，回
應何俊仁建議反對派應與梁振英會面
時，對於是否支持反對派與梁振英見
面不置可否，只稱公民黨會繼續監察
政府施政。同時，她口裡雖說並非批
評何俊仁的構思，卻又「句句有骨」
暗批他擅作主張，「我們有個場合，
每個星期見面，最好在那裡先討論」，
「幾個『泛民』開的飯盒會，如果突然
搬了去電台，架空了，此例一開，好
困難」。 ■香港文匯報記者鄭治祖

■曾俊華昨日在

立法會就2012年

財政預算案進行

二讀辯論。

香港文匯報記者

梁祖彝 攝

■林瑞麟稱個

人去留不是他

目前最關注的

事務。

香港文匯報

記者

黃偉邦 攝

■馮驊(左)指選管會已因應立法會新增

10席修訂選舉指引。

香港文匯報記者黃偉邦 攝

■梁振英與陳智思出席香港潮屬

社團總會第六屆會董就職典禮。

香港文匯報黃偉邦 攝
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